
Успешно несут вахту «Сто дней — сто трудовых подарков» железнодорожники комбината. Ови обеспечи
вают бесперебойную работу всех участков и цехов. Особенно хорошо трудится в эти дни коллектив тепловоза 
№ 461, где старшим машинистом Дмитрий Степанович Сальцевич. За высокие показатели в работе передовой 
коллектив занесён в Ленинскую книгу почета. 

НА СНИМКЕ (слева направо) в первом ряду машинисты тепловоз» Борис Иванович Швачкин, Петр Ивано
вич Чернецов, старший машинист Дмитрий Степанович Сальпевич, машинист Михаил Прокопьевич Новоселов. 
Второй ряд — помощники машинистов Василий Иосифович Дергач, Александр Семенович Гунин, Павел Панте-
леевич Дрягун и Геннадий Николаевич Панов. Фото Н. Нестеренко. 

Орган, парткома, профкома, комитета ВЛКСМ и управления Магнитогорского 

ордена Ленина и ордена Трудового Красного Знамени металлургического комбината 

№ 20 (4740) 
Год издания 31-й СУББОТА, 14 ф е в р а л я 1970 года Цена 2 коп. 

Операция 
"ГАЗ" 

В конце января коллек 
тйвом участка природного 
газа газового цеха была, 
проделана б о л ь ш а я рабо
та по закольцовке маги
стралей, питающих «голу
бым топливом» мартенов
ские цехи* № 2 и № 3. Осу
ществлен был подвод вто
рого, или резервного, пи
тания природного газа в 
эти Цехи, который будет 
весьма кстати для марте
новцев в случае возникно
вения аварийных ситуа
ций на основной нитке. 

Все необходимые рабо
ты были произведены 
коллективом участка в до
вольно сложных услови
ях, связанных с выбросом 
газа: две врезки в дей
ствующую магистраль 
были сделаны «на ходу», 
то есть без отключения. 
Но благодаря хорошей 
подготовке удалось сок
ратить запланированное 
на проведение подключе
ния время в мартенов
ском цехе № 2 в два раза 
и в третьем мартеновском 
— в три. 

Всего в этой" операции 
участвовало двадцать 
пять человек. Похвалы 
заслуживает каждый из 
них. Но особенно успешно 
действовали старший ма
стер Г. Жаворонков, ма
стер П. Швецов, ремонт
ники Б. Четнев, В. Тро
фимов, А. Шайдуллин, 
А. Эспе и газовщики 
П. Подыниглазов и А. Ло

макин. 
Ю. С А Ш И Н . 

СЕГОДНЯ 
В 
НОМЕРЕ: 

Молодые специалисты коксохима в борьбе за 
технический прогресс 

Больше внимания смотру экономии всех видов 
энергоресурсов! 

> Создают историю цеха 

Сверловщик Иван Васильевич Староверов 

Некоторые аспекты проблемы «врач — боль
ной» 

| Теснее связь завода и школы! 

| На экранах телевизоров 

Коллектив коксохимиче
ского производства.— один 
из самых крупных отрядов 
металлургов нашего комби
ната, и от слаженности в ра
боте, от конечных результа
тов труда наших коксохими
ков непосредственно зави
сят производственные итоги 
всего предприятия. А для 
того, чтобы успешно справ
ляться с большим кругом 
поставленных перед коллек
тивом производства задач, 
рабочим, инженерам и тех
никам коксохима приходит
ся постоянно решать различ. 
ные производственные проб
лемы. И в этом — в разре
шении встречающихся про
изводственных проблем — 
заметную роль играют те, 
кто сравнительно недавно 
влился в ряды коксохими
ков, но на стороне которых 
знания, приобретенные в 
различных высших и сред
них учебных заведениях, — 
молодые специалисты. 

В марте состоится IX на
учно-техническая конферен
ция молодых специалистов 
нашего комбината. Моло
дые инженеры и техники 
коксохима, так же как и их 
«коллеги» с других метал
лургических переделов, под 
руководством своих стар
ших товарищей — более. 

ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС 

МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ 
опытных специалистов, ру
ководителей служб и участ
ков—сейчас готовятся к от
чету о своей производствен
ной деятельности. С чем же 
придут они на конференцию? 

Инженер-конструктор Та
тьяна Невдах, например, за
нимается проблемами авто, 
матики. За последнее время 
в КХП комбината разрабо
таны и успешно эксплуати
руются схемы автоматиче
ского управления механиз
мами, агрегатами и участка
ми. В настоящее время 
перед специалистами произ
водства встала задача повы
шения устойчивости работы 
схем автоматики, примене
ние более надежной, долго
вечной аппаратуры. Автома
тический прием кокса коксо-
тушильным электровозом, 
схема блокировки и связи 
между коксовыми машина
ми, автоматическое об
наружение и «дотушива-
ние» горящего кокса на 
конвейерах коксосортиро-
вок — вот круг тех интерес
ных тем, над которыми ра

ботала Т. Невдах. Она дала 
анализ работы существую
щих схем автоматики и 
предлагает некоторые реко
мендации по повышению-на
дежности отдельных участ
ков схем. 

Так, при автоматическом 
приеме кокса электровозом 
для надежной работы схемы 
необходимо осуществить 
точную установку тушильно
го вагона по отношению к 
коксонаправляющей двере-
съемной машины. Особо 
важным в автоматическом 
режиме работы электровоза 
является контроль за ско
ростью движения тушильно
го вагона. Для этого в схеме 
предусмотрены поляризован
ные реле. Но в условиях ра
боты электровоза в коксо
вых цехах эти реле функци
онируют плохо, так как бы
стро выходит из строя их 
контактная группа. Для обе
спечения надежной работы 
схемы (для контроля за 
скоростью тушильного ваго
на) необходимо, по мысли 
молодого инженера, исполь

зовать реле на полупровод
никах, р а з р а б о т а н н ы е 
ЦЗЛАП комбината. Схему с 
использованием таких реле 
предполагается внедрить на 
коксовой батарее № 4. 

А техник Владимир Кры
лов исследовал возможности 
повышения надежности ра
боты автоматики загрузоч
ного вагона. Загрузка ших
ты в коксовые печи имеет 
важное значение в общем 
цикле производства кокса. 
В. Крылов предложил авто
матизировать набор шихты 
в оункера загрузочного ваго
на под угольной башней. 
Кроме того, по его же пред
ложению изменили схему 
работы автоматизированных 
доксосъемов так, чтобы, 
подъехав к нужной печи, 
машинист загрузочного ва
гона включал автоматику 
загрузки и дальше загрузка 
печи происходила автомати-
ческ!{. 

Инженеры Иван Леонов и 
Анатолий Кириенко много 
занимались вопросами улуч-
шения качества сульфате 

аммония. Дело в том, что 
коксохимическая промыш
ленность является крупным 
производителем и поставщи
ком для сельского хозяйства 
легко усваиваемого корнями 
растений ценного азотного 
удобрения. Но эффект от 
введения этого удоорения в 
почву во многом зависит от 
его качества. Вот почему по
лучение высококачественно
го сульфата аммония я'вля 
ется принципиально важной 
задачей для коксохимиков. 

По содержанию влаги, 
кислоты и азота сульфат ам
мония, вырабатываемый в 
цехе улавливания № 1 КХП 
комбината, полностью отве
чал требованиям ГОСТа, 
предъявляемым к продукции 
первого сорта, но крупность 
кристаллов оставалась не 
совсем удовлетворительной. 
Специалистам известно, что 
для выращивания кристал
лов необходима интенсивная 
турбулизация раствора в 
ванне сатуратора, то есть 
создание' восходящих пото
ков, препятствующих осаж
дению мелких кристаллов. 

В прошлом году в цехе 
улавливания № 1, где тру
дится мадодой инженер 
А. Кириенко, при его непо
средственном участии прове
дены были исследования и 

(Окончание на 2-й стр.). 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

ДЕЛО 

КОГДА 
ПУСТУЮТ СТУЛЬЯ 

Ход смотра по рациональному и экономному исполь
зованию всех видов энергии в фасонно.вальце сталели
тейном цехе рассматривался на заседаниях общекомби
натской комиссии по руководству смотром уже • два 
раза. Первый раз — в середине ноября прошлого года. 
К тому времени в цехе было подано 15 предложений. 
Не будем говорить о том, много это или- мало. Чтобы 
охарактеризовать положение; достаточно сказать, что 
за прошедшие с тех пор три месяца число поданных 
там предложений возросло на 2 (?!). 

Может быть, у фасоннолитейщиков есть повод пре. 
бывать в безмятежности, может быть, у них вполне 
благополучно обстоят дела с расходом энергоресур
сов? Ничуть "Не бывало. 

В прошлом году в этом цехе было перерасходовано 
против нормы 0,9 процента электроэнергии, 1,8 процен
та пара, 0,4 процента воды и 7,1 процента топлива. В 
январе нынешнего года в цехе опять-таки «не исправи
лись»: зафиксирован значительный перерасход и элек. 
троэнергии и топлива. Так что коллективу есть над чем 
работать. Почему же тогда бездействовала все это вре^ 
мя цеховая комиссия по смотру? Дело, оказывается, в 
том, что ответственный за сбор предложений старший 
электрик т. Логинов длительное время болеет, а заме
нить его другим человеком руководители то ли не ре . 
шились, то ли не догадались. 

В копровом цехе № 1 тоже любят жить «на широкую 
ногу». В минувшем году, скажем, там было израсходо
вано «лишних» 190 тысяч киловатт-часов электроэнер
гии. Правда, руководители цеха пытаются найти для 
объяснения причины объективные. Но что стоят их 
объяснения, если налицо равнодушное отношение к во
просам организации смотра. 

К концу ноября прошлого года в первом копровом 
было подано только пять предложений, да и те без под
счета экономического эффекта. За истекшие два с ли» 
тнним месяца к ним прибавилось еще четыре, но из 
принятых к реализации шести предложений реализова
но пока только одно. 

Общекомбинатская комиссия по руководству смотром 
на своем последнем заседании постановила: во втором 
квартале нынешнего года снизить цеху удельную нор
му потребления энергоресурсов на три процента. Вот 
уж поистине «достукались». Приходится применять стро
гие меры. 

В цехе ремонта металлургического оборудования № 1 
с начала смотра «накопили» всего 10 поданных предло
жений. Но... нет по сей день ни одного реализованного. 
И это в то время, когда только за январь расход элек
троэнергии «перекрыл» норму на 5,2 процента. В цехе 
нередки случаи холостого хода оборудования, несвое
временного отключения освещения, утечки пара. 

К сожалению, список цехов, где наблюдается подоб
ное отношение к вопросам организации смотра, на этом 
не кончается. Вызывает сожаление И то обстоятель
ство, что даже некоторые члены общекомбинатской ко
миссии по руководству смотром с некоторых пор «ох
ладели» к порученному им важному делу. На последнем 
заседании, 12 февраля, многие стулья в кабинете 
главного энергетика пустовали. Не потому ли в послед
нее время стало снижаться поступление предложений 
даже в некоторых из тех цехов, коллективы которых 
отличались ранее хорошей активностью? 

Смотр не закончен, смотр продолжается. И добиться 
хороших результатов в деле рационального, экономно
го использования энергоресурсов, можно лишь в том 
случае, если общественные организации и администра
ция цехов обеспечат настоящую активность. А «запева
лами», естественно, должны быть в первую очередь са„ 
ми члены оЛщекомбинатской комиссии по руководству 
смотром 

А. ЮДИН. 


